

courir aux renseignements. Aussi, l'eut-il fait avec intention, il ne lui eut pas été possible, croyons-nous, de s'éloigner davantage de la vérité.

Chacune des constatations de ce paragraphe est inexacte.

Rétablissons les faits.

“ La chimie est donnée par l'Université ”.

Erreur. — La faculté de Médecine a ses cours spéciaux de chimie, qui sont de deux ans.

Ces cours ont surtout pour objet la chimie organique et la chimie biologique.

Depuis plusieurs années déjà, la faculté a créé un laboratoire de chimie pratique.

Les élèves s'y exercent aux analyses et aux différentes manipulations qui peuvent leur servir dans l'exercice de leur profession.

La constatation suivante est particulièrement remarquable :

“ L'Anatomie se limite à la dissection ”.

Ici encore, quel coup d'œil ; et dire que la visite n'a duré que vingt minutes.

Non, M. Flexhner, l'enseignement de l'Anatomie ne se résume pas à la dissection

Nous avons, il est vrai, un matériel de dissection considérable, des cadavres en grand nombre.

Mais ce n'est pas tout.

Si vous ne nous mettiez en garde contre les institutions qui font l'éloge de leurs professeurs, je vous dirais que notre professeur d'Anatomie descriptive est un anatomiste distingué, un savant.

Je crains vos qualificatifs.

Ce nom de charlatan me fait peur : je ne dirai rien des hommes. Je vous ferai simplement observer que la faculté donne sur l'Anatomie descriptive un cours de deux ans.

Et le croiriez-vous ! le professeur va même jusqu'à parler des différentes applications de l'Anatomie à la médecine et à la chirurgie.

Cette énumération d'erreurs devient à la longue ennuyeuse. J'abrège.

Quand vous dites que nos laboratoires sont pauvres, vous montrez un grand sens de la valeur commerciale des choses. Coup